

BOLETÍN No. 629 ->>

**Sobrepoblación humana ha cobrado una gran factura al medio ambiente.**

**Urgente educación ambiental desde la primaria y promover la participación ciudadana.**

Generar estrategias de difusión y la participación ciudadana son los retos para la Universidad Autónoma de Aguascalientes tras ser galardonada con el Premio al Mérito Ambiental en Educación Formal, comentó Lizbeth Sagols, investigadora de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM; quien manifestó que la UAA es referente en el desarrollo de proyectos ecológicos: entre instituciones de educación superior: “si van a la UNAM y nos ayudan un poco, sería muy bueno”.

Al respecto, comentó que es necesario formar personas críticas y conscientes de su responsabilidad ante la vida desde la educación básica, pues la interacción entre animales, plantas, minerales, permite la existencia misma. De tal forma que es necesario erradicar el antropocentrismo, pues los humanos somos seres diferentes, conscientes, por lo tanto responsables del mundo.

La catedrática, quien ofreció una conferencia magistral durante las Jornadas de Bioética de la Autónoma de Aguascalientes, explicó que la naturaleza cuenta con sus propios mecanismos de control, pero los humanos han preservado su existencia a través de la tecnología, superando diversos embates ambientales. Sin embargo, ese avance no se ha demostrado en lo social. Puntualizó que existen necesidades básicas, por lo que se necesita consumir energía, trasladarse, comer, vestirse y desechar basura, pero la sobrepoblación ha llevado el desgaste ambiental a otros niveles, por lo que se debe educar a los jóvenes a considerar perspectivas diferentes a la idea de “nacer, crecer y multiplicarse”.

De esta forma, externó que se requieren programas educativos multidisciplinarios de convencimiento para los jóvenes y producir políticas públicas de premiación, a través de las cuales la población considere posibles beneficios para sí y los demás por medio del consumo y la reproducción sexual razonable.

Cabe mencionar que Lizbeth Sagols es especialista en bioética y adscrita al Sistema Nacional de Investigadores nivel II. Además ha obtenido distinciones como la medalla Gabino Barreda, ha sido profesora-invitada en la Universidad Paris 7 y becada en varias ocasiones por el Gobierno de Francia para realizar investigaciones en la fundación “Maison des sciences de l’homme”.

